

Bericht aus der Sicht des Brixner Domkapitels über den Weggang des Simon von Wehlen aus Bruneck. Trotz der Zusicherungen Simons und seines Herrn NvK, die Zahlungsverpflichtung über 4000 fl. gegenüber Hz. Sigismund aus den Einnahmen des Hochstift zu begleichen, habe sich Simon mit der bischöflichen Kasse nach Belluno abgesetzt.

Notiz (gleichzeitig): BOZEN, StA, Codex Handlung (ebemals: INNSBRUCK, TLA, Cod. 5911) f. 155<sup>rv</sup>.

Item magister Symon de Welen, canonicus Brixinensis, reddituarius d. cardinalis et nepos, recesserat a civitate Brixinensi et contulit se ad Civitat, quod Bellunum dicitur, dicionis Venetorum, et abduxit omnes peccunias per eum comportatas et quas leverat ab ecclesie officialibus et theolonariis a die, qua cardinalis se obligaverat ad solvendum ista quatuor milia florenorum d. duci iuxta litteram obligacionis sue<sup>2)</sup>, de qua supra fit mencio. Et hoc huit valde inhonestum, quia ipse de capitulo et capitulum se obligaverat d. duci ad solvendum istam summam<sup>3)</sup> et d. cardinalis consensum dedit et litteras, de quibus supra fit mencio, ut de redditibus ecclesie in certis terminis prefixis iste pecunie solventur.<sup>4)</sup> Et magister Symon ostendit capitulo litteras manu domini cardinalis ex civitate Senarum scriptas magistro Symoni, ut ipse colligeret peccunias et daret ordinem, quod ista pecunia solveretur, quia vellet servare pacta.<sup>5)</sup> Et magister Symon  
10 asseruit ita se facere velle et congregare peccunias pro solucione illa fienda, sed oblitus omnium cum peccunia recessit. Que capitulum fuit in magna anxietate ad habendum peccunias in termino solucionis, et misit litteras et nunc enim ad magistrum Symonem hortando, ut satisfaceret promissis etc. Sed ipse magister Symon respondit papam fecisse solucionem per sentenciam.<sup>6)</sup>

<sup>1)</sup> Der undatierte Bericht folgt im Anschluss an die Appellation des Kapitels Nr. 6361 vom 21. September 1460, bezieht sich allerdings auf frühere Ereignisse (s. Z. 1: recesserat). Simon von Wehlen hielt sich bereits Mitte August 1460 in Belluno auf und schickte regelmäßig Boten nach Bruneck. Er veranlasste am 13. August 1460 Zahlungen durch den Brunecker Amtmann Jörg Purenpeck für Leonhart wirt von Sibidat (Belluno) über 41 lb., 10 gr., für Leonhart mecziger über 5 lb., für Sigmund Sell über 16 gr. für ain plabs par hosen, für Leonhard Zimmermann über 2 lb. als Botenlohn nach Belluno sowie für den Sattler über 7 gr. für das Ausbessern eines Sattels. Der Bote Leonhard Zimmermann brachte dabei auch i ellen und i firtail swarcz pernisch tuech für 5 lb., 1 gr. nach Belluno. Am 15. August 1460 zahlte Jörg Purenpeck auf Anordnung des Simon von Wehlen 20 lb. an den Wendel satler von Brichsen umb allerlay zãm und gerayt und pyssse und ain scheiben gürtt, das er zu meins gnedigen herren pherden gemacht het. Derselbe Sattler erhielt am 29. September nochmals 14 lb. für Zaumzeug mit praytten zügeln und spangen zu dreyn roßsen; alle Ausgaben in BRIXEN, DA, HA 5762 f. 5<sup>v</sup>. Ende August 1460 kehrte Simon von Wehlen selbst noch einmal nach Bruneck zurück. Für den 30. August notiert Jörg Purenpeck Aufbruchsvorbereitungen in der Brunecker Amtsratung; BRIXEN, DA, HA 5762 f. 13<sup>v</sup>: Item dez samcztags nach sand Augusteins tag hab ich geben nach befelchen maister Symon, als er weg wolt reyten, meim herren dem haubtman: viiii mut fueter. Am 1. Oktober 1460 ließ sich Simon von Wehlen abermals durch Leonhard Zimmermann blaues Tuch nach Belluno schicken; ebd. f. 5<sup>v</sup>.

<sup>2)</sup> S.o. Nr. 6169 (1460 April 18).

<sup>3)</sup> S.o. Nr. 6187 (1460 April 24).

<sup>4)</sup> S.o. Nr. 6194 (1460 April 25).

<sup>5)</sup> Ein solcher Brief ist sonst nicht bekannt.

<sup>6)</sup> D.h. durch das päpstliche Urteil vom 8. August 1460 (Nr. 6281) sind alle Zahlungsverpflichtungen gegenüber Hz. Sigismund nichtig.